
 

Protokoll 
der ordentlichen Abteilungsversammlung 2023  

der Abteilung Tischtennis, TSV Neuried e. V. 
 

Ort:    Restaurant Molisana, Vereinsgaststätte des TSV Neuried 
   Am Sportpark 8, 82061 Neuried 
Datum:   06. 07. 2023 
Uhrzeit:   19:00 Uhr bis 22:05 Uhr 
Protokollführer:  Frank Huth 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung sowie der Beschlussfähigkeit 

3. Tätigkeitsberichte des Abteilungsleiters, des Jugendleiters, des Sportwartes sowie des 

Technischen Leiters 

4. Bericht zu den Abteilungsausgaben sowie der Budgetplanung 2023 

5. Bericht von der diesjährigen Delegiertenversammlung 

6. Aussprache zu den Berichten 

7. Entlastung der Abteilungsleitung für das Geschäftsjahr 2022 durch die Versammlung 

8. Verabschiedung der Änderungen der Tischtennis-Abteilungsordnung 

9. Neuwahl aller TT-Abteilungsorgane gemäß Abteilungsordnung inkl. der Delegierten 

10. Diskussion zum Mannschaftsvorschlag zur Saison 2023/24, Vorrunde sowie der Rückrunde 

11. Durchführung diverser Vereins- sowie Abteilungsevents, wie bspw. Kurse, Vereinsolympiade, 

Abteilungsmeisterschaft, (Race-)Turniere, Abteilungsfeier, etc. 

12. Anträge 

13. Verschiedenes 

14. Beendigung der Abteilungsversammlung und Verabschiedung der Teilnehmer 

 

1. Begrüßung 
Abteilungsleiter Günter Heß begrüßte die anwesenden Mitglieder und eröffnete um 19:00 Uhr 

offiziell die Abteilungsversammlung der Tischtennisabteilung. 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung sowie der Beschlussfähigkeit 
Die offizielle Einladung wurde innerhalb der satzungsgemäßen Frist am 22.06.2023 per E-Mail 

versendet, sowie von der Geschäftsstelle am schwarzen Brett ausgehängt. Hierzu gab es keinen 

Widerspruch seitens der Mitglieder. 

Zum Zeitpunkt der Eröffnung waren 33 Mitglieder anwesend, womit die Versammlung 

satzungsgemäß beschlussfähig war. 



 

3. Tätigkeitsberichte  
 

3.1. Abteilungsleiter 

 
Günter Heß ließ das vergangen Jahr des Trainingsbetriebs nach der Corona-Pandemie Revue 

passieren, wies auf den positiven Eindruck der TT-Abteilung bei der 50-Jahr-Feier des TSV hin und 

dankte allen Helfern der Abteilung, die ihn und die Verantwortlichen der Fachbereiche 

unterstützt haben. 

 

Folgende Punkte wurden weiterhin angeführt: 

• Weiterhin wurde Training (zunächst noch nach Corona-Hygienevorgaben) durchgängig 

auch während Feiertagen und Ferien angeboten. 

• Nachdem die Anzahl der Jugendlichen nach Corona extrem gesunken ist, nimmt der 

Neuaufbau der Jugendabteilung eine gute Wendung. Die Anzahl der Jugendlichen steigt 

wieder deutlich. 

• Durch interne und externe Trainer wurden diverse Lehrgänge und Kurse mit wechselnden 

Schwerpunkten angeboten, die im Regelfall in den Ferien und Wochenende stattfanden 

(z.B. Noppen-Speziallehrgang bei Sebastian Sauer). 

• Die TTR-Race-Turniere wurden wieder durchgeführt. 

Dies erhöht die Sichtbarkeit des TSV und generiert zusätzliche Einnahmen, die  

wiederum in Trainerstunden für Systemtraining und Jugendarbeit investiert werden. 

• Leider muss der bisherige Jugendleiter Jannik Mallok seine Tätigkeit aus gesundheitlichen 

und beruflichen Gründen beenden. 

G. Heß bedankte sich für die Bewältigung der nicht einfachen Aufgaben beim Neuaufbau 

der Jugendabteilung nach Corona. 

• Hinweis auf das zunehmend genutzte Training von Erwachsenen während des 

Jugendtrainings. Hier hat die Jugend zu 100% Vorrang und es entscheiden die jeweiligen 

Jugend-Trainer, ob Tische für Erwachsene freigegeben werden können. Vor 18 Uhr 

können Erwachsene nicht am Training teilnehmen, danach ist der Trainer oder 

Jugendleiter zu fragen. Dies wird auch nochmals im Abteilungsrat thematisiert. 

• Es wurde auf die Verschiebung der Ligen hingewiesen, die durch die Reduktion von 

Sechser- auf Vierermannschaften in der BOL und BL deutlich spielstärker werden dürften. 

• Am 20.07.23 findet die Eröffnung des PPP-Stützpunktes statt, über den an Parkinson 

erkranke Spieler am Trainingsbetrieb teilnehmen werden, und die dann nach Möglichkeit 

als Vollmitglieder für die TT-Abteilung gewonnen werden können. 

• Am 08.07.23 werden die Münchener Einzelmeisterschaften der FBR bei uns ausgetragen. 

Sollte dieses Turnier gut laufen, könnten eventuell nächstes Jahr die Deutschen 

Meisterschaften der FBR bei uns ausgerichtet werden. 

  



 

3.2. Jugendleiter 
 
Jannik Mallok, der scheidende Jugendleiter, berichtet, dass die Jugend-Mannschaft Neurieds in 
der Vorrunde noch in der Bezirksliga antrat, aber dort auf Grund von krankheitsbedingten 
Ausfällen der Leistungsträger die Klasse nicht halten konnte und in die Bezirksklasse A 
abgestiegen ist. 
 
Generell konnten die Lücken in der Jugend, die auf Grund von Corona teilweise extrem klafften, 
wieder geschlossen werden, und das Trainerteam kann wieder auf einer breiten Basis aufbauen. 
 
 
 

3.3. Sportleiter 

 
Christoph von Heemskerck beschrieb den Verlauf der letzten Punktspiel-Saison, in der beim BTTV 

10 Herren-Teams und eine Jugend-Mannschaft, sowie 3 FBR-Mannschaften antraten.  

 

Er erklärte zunächst die Probleme der ersten und zweiten Mannschaft BTTV, sowie der 2. FBR-

Mannschaft. Auf Grund von Verletzungen bis zu 50% der Leistungsträger konnten die BTTV-

Mannschaften ihre Klasse leider nicht halten. Im Falle von FBR 2 musste die Mannschaft auf 

Grund des fehlenden Mannschaftsführers abgemeldet werden. 

Daher wird die erste BTTV-Mannschaft diese Saison in der Bezirksklasse A und die 2. Mannschaft 

in der Bezirksklasse B antreten. 

Erfreulich war der Aufstieg der 7. Mannschaft, die souverän die Meisterschaft ihrer Gruppe 

gewann und der Teams FBR 3 und FBR 4, die beide die in ihren Ligen die Münchner Gesamt-

Meisterschaft errangen. 

 

Im letzten Jahr nahmen erstmalig 2 Teams aus Neuried am relativ neuen Sommercup teil, was 

dieses Jahr mit der Teilnahme von 3 Teams noch getoppt wurde. 

 

Im Einzelsportbereich war Dan Xie zu nennen, der in der D-Klasse mit seinem Partner im Doppel 

die Bayerische Meisterschaft gewann. 

Mehrere Zweitmitglieder von Neuried errangen für ihre jeweiligen Stamm-Vereine Podiums-

plätze. 

 

 

  



 

3.4. Technischer Leiter 

 
Tobias Heß konnte von einer aktuell guten Situation beim Material-Bestand der TT-Abteilung 

berichten.  

 

Er wies explizit auf folgende Dinge hin: 

 

• Die Platten mit grünem Punkt sind für das Training zu bevorzugen. Die roten Platten sollen 

für den Wettkampf geschont werden. Die Platten mit rotem Punkt sind erst dann für das 

Training einzusetzen, wenn alle grün markierten Tische bereits in Verwendung sind. 

• Es darf sich niemals auf die Platten gesetzt werden, es reißen sonst die Basisträger aus, was 

eine Zerlegung der gesamten Platte nach sich zieht 

Bei Zuwiderhandlung gibt es eine Verwarnung, danach ist eine Reparaturpauschale von 50€ 

fällig. Dies wurde auch schon per Newsletter kommuniziert. 

• Die Abteilung Koronarsport spielt absichtlich auf roten Platten, weil diese Halle danach 

häufig für Liga oder Races genutzt wird 

• Defektes Material ist sofort zu melden, am besten mit einem Foto und einer WhatsApp-

Nachricht an Tobias Heß. 

• Die Platten bitte immer im Zickzack aufräumen, sonst muss der Schließdienst am Ende alle 

wieder ausräumen!!! 

• Keine Platten in den Gymnastikbereich der Box schieben; es besteht die Gefahr der 

Beschädigung durch das Schwingtor! 

• Ebenso ist vor dem Verschließen der TT-Box drauf zu achten, dass sich auch dort keine  

TT-Platten im Schwingbereich des Tors befinden und beim Schließen beschädigt werden 

können. 

• Eine Platte ist derzeit defekt und es bedarf eines größeren Reparatur-Aufwands, da sie 

zerlegt werden musste. Die Reparatur wird im Rahmen der nächsten großen Aktion 

durchgeführt. 

• Die grünen Spielstands-Anzeiger sind vor dem Aufräumen immer zuzuklappen, sonst reißen 

die Zahlen ab. 

• Leihschläger müssen nach Nutzung immer dorthin aufgeräumt werden, wo sie herkommen 

(derzeit in einen der grauen Trainingskübel im rechten Schrank). 

• Alle Trainingsbälle gehören in den grünen und roten Plastikeimer zur Überprüfung der 

Ballanzahl zwecks nötigem Nachfüllen. 

• Derzeit werden nur Ersatzbeschaffungen getätigt, aber wenn weitere sinnvolle Tools 

benötigt werden, ist bitte Tobias oder Günter darüber zu informieren. Dies wird dann in die 

Budgetplanung aufgenommen. 

 

  



 

4. Bericht zu den Abteilungsausgaben sowie der Budgetplanung 2023 

 
• 2022 lagen die Finanzen gemäß der TT-Planung und des freigegebenen Budgets. 

• Für 2023 wurde die Eigenbeteiligung für Kurse und für Einzelstunden erhöht. 

• Freiwilligenbonifikation hat sich bewährt. 

 Detailbeschluss des kleinen Abteilungsrates wurde kommuniziert, d. h. Jugend erstmal  

 ausgesetzt, ebenso wie langjährige Helfer und Aktive. 

• Das TT-Budget wurde eingereicht aber noch nicht verabschiedet/freigegeben. 

• Derzeit fanden in 2023 bereits 5 Lehrgänge sowie Fortführung des Noppentrainings statt. 

 

5. Bericht von der diesjährigen Delegiertenversammlung 
 

Der TSV Neuried hat das vergangene Geschäftsjahr (geplant) mit Minus abgeschlossen. 

Die Delegiertenversammlung hat Beitragserhöhung von 4€ / Person und Monat gemäß des dort 

gestellten Antrags beschlossen. Diese Erhöhung des Beitrags tritt aber erst 2024 in Kraft. 

 

6. Aussprache zu den Berichten 
 

Es gab hierzu keine Wortmeldungen. 

 

7. Entlastung der Abteilungsleitung für das Geschäftsjahr 2022 durch die 

Abteilungsversammlung. 
 

Frank Huth forderte die Versammlung zur Entlastung der Abteilungsleitung auf. 

Zu diesem Zeitpunkt stimmberechtige, anwesende Mitglieder: 33 

Die Abteilungsleitung wurde mit 32 Ja-Stimmen und einer Enthaltung entlastet. 

 

8. Verabschiedung der Änderungen der Tischtennis-Abteilungsordnung 
 

Die Abteilungsordnung wurde grundlegend modernisiert und den gelebten Strukturen angepasst. 

Sie wurde den Mitgliedern der TT-Abteilung im Vorfeld der Versammlung bereits zur Ansicht zur 

Verfügung gestellt. 

Frank Huth hob die wesentlichen Änderungen nochmals hervor: 

- Wegfall des „großen Abteilungsrats“ und Verschiebung der Abwahl des AL in den neuen AR 

- Umbenennung des „kleine Abtteilungsrats“ zu „Abteilungsrat“ 

- personelle Änderungen im Abteilungsrat (stellv. AL, Pressewart) 

 

Die Abteilungsordnung wurde einstimmig mit 33 Stimmen angenommen. 

Sie wird zur Genehmigung durch G. Heß dem Vereinsausschuss vorgelegt und ist nach dessen 

Genehmigung rechtskräftig. Sie wird dann auf der Website veröffentlicht. 

  



 

9. Neuwahl aller Ämter, sowie Nachwahl der Delegierten 

 

Die Neuwahlen wurden auf Grund der geänderten Abteilungsordnung für alle Positionen 

vorgenommen. 

Eine Nachwahl der Delegierten war nicht nötig, da keiner der gewählten Delegierten 

zurückgetreten ist und die 4jährige Legislaturperiode noch nicht beendet ist. 

 

Günter Heß gab bekannt, dass er maximal nur noch diese Legislaturperiode (4 Jahre) zur 

Verfügung stehen wird. 

 

Die Wahl wurde auf Basis der Geschäftsordnung des TSV vorgenommen.  

Als Wahlleiter stellte sich Uwe Nitzsche zur Verfügung, Beisitzer und Protokollführer war Bernd 

Hammann. 

Die einzelnen Wahlergebnisse sind dem beigefügten Wahlprotokoll zu entnehmen. 

Zum Zeitpunkt der Wahlen waren 33 Wahlberechtigte anwesend. 

 

Gewählt wurden: 

Abteilungsleiter: Günter Heß 

stellv. Abteilungsleitung: Alexander Birkholz 

Sport-Management: Christoph von Heemskerck 

Jugendleitung: Pragash Mohanamoorthy und Richard Rößle 

technische Leitung: Tobias Heß 

Pressewart: Petra Pupke und Frank Huth 

 

10. Diskussion zum Mannschaftsvorschlag zur Saison 2023/24, Vorrunde sowie der 

Rückrunde 

 

Die Einzelfragen zu den von Sportwart Christoph vorgestellten Listen wurden beantwortet, bzw. 

diskutiert. 

Es werden folgende Mannschaften sicher aufgestellt: 

1 Jugendmannschaft 

8 BTTV-Herrenmannschaften 

3 FBT-Herrenmannschaften 

 

Falls sich noch Spieler, bzw. in erster Linie ein Mannschaftsführer finden sollten, kann die  

9. BTTV-Herrenmannschaft noch aufgestellt werden, da sie bereits beim BTTV gemeldet wurde. 

  



 

11. Durchführung diverser Vereins- sowie Abteilungsevents, wie bspw. Kurse, 

Vereinsolympiade, Abteilungsmeisterschaft, (Race-)Turniere, Abteilungsfeier, etc 

 

Besprochen wurde die Möglichkeit von Events innerhalb des TSV Neurieds, die aber abteilungs-

übergreifend ausgeschrieben werden (z. B. eine tatsächliche Vereinsmeisterschaft). 

Hier wurde von G. Heß auf den großen Erfolg der Vereinsolympiade hingewiesen. Der 

Abteilungsrat wird sich dahingehend besprechen. 
 

Weiterhin wurde besprochen, das in der Vergangenheit beliebte Sommerfest mit Grillen und 

geselligen Beisammensein wieder aufleben zu lassen. 

In den letzten Jahren wurde dies immer wieder besprochen, scheiterte aber an einem 

Hauptverantwortlichen, bzw. an einem Organisator. 

Für 2023 dürfte es für eine Organisation zu spät sein, aber über die Pressewarte wird das Thema 

für 2024 neu aufgerollt. 
 

Da über die Bavarian TTR-Races der TSV nicht nur gut nach außen repräsentiert wird, sondern 

auch zusätzliche Einnahmen generiert werden, sollen diese Events vor allem im Sommer, wenn 

die Hallenkapazität zur Verfügung steht, weiter fortgeführt werden. 

Es wurde von den Race-erfahrenen Spielern empfohlen, die Races etwas früher einzustellen und 

die Anmeldung nicht mehr wie bisher zu verbergen, da dies einige Spieler von einer Anmeldung 

abhält. 

 

12. Anträge 
 

Es wurden im Vorfeld keine Anträge gestellt. 

 

13.  Verschiedenes  
 

13.1. Kommunikation in der Tischtennis-Abteilung 
 

Momentan gibt es neben den rein funktionellen WhatsApp-Gruppen der Organisation 

(Hallenaufsicht, Mannschaftsführung, Abteilungsrat, Noppen-Systemtraining usw.) nur den 

allgemeinen Informations-Kanal, in dem alle schreiben können. Unabhängig von den diversen 

WhatsApp Gruppen werden die sonstigen Medien, wie E-Mail, Homepage, usw. genutzt, so dass 

keine Verpflichtung zur Anmeldung bei WhatsApp besteht. 
 

Frank Huth schlug folgenden WhatsApp-Gruppenstruktur vor: 

1. Ein reiner Informations-Kanal, in dem nur der AR und die Trainer schreiben können 

2. Ein moderierter Kanal für Verabredungen und Absprachen/Informationen zu Turnieren usw. 

    Alle nicht zum Thema passende Beiträge werden gelöscht. 

    Die Moderation würden Petra Pupke und Frank Huth übernehmen. 

3. Ein reiner Unterhaltungschat, in dem alle weiterhin schreiben können und in dem beliebige  

    Themen besprochen und gepostet werden können.



 

13.2. Anfrage zu neuen Trikots 

 
Harald Keinki fragte an, wie der Stand der Dinge mit dem zentralen Ausrüster sei, der im letzten 

Jahr vorgestellt wurde. Weiterhin wurde gefragt, ob geplant sei, dieses Jahr neue Trikots zu 

kaufen. 

Günter Heß erklärte, dass der Ausrüster von der Fußball-Abteilung gewählt wurde, aber es 

keinen Beschluss gab, diesen vereinsübergreifend (wie ursprünglich angefragt) zum Ausstatter 

für alle Abteilungen zu machen. Es kann daher immer noch frei entschieden werden, wo die  

TT-Abteilung ihrer Sportbekleidung einkauft. 

Zur Frage des Neukaufs für dieses Jahr sollte bedacht werden, wie teuer dies die Abteilung käme, 

weshalb eher davon abzusehen ist. Es ist noch ein Restbestand von den letzten Trikots da, der 

zunächst bei den neuen Mitgliedern verwendet werden sollte und der aus Sicht von G. Heß 

hierfür vollkommen ausreichend sei. 

 

 

14.  Beendigung der Abteilungsversammlung und Verabschiedung der Mitglieder 

 
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, beendet der Abteilungsleiter Günter Heß um 

22.05 Uhr die Abteilungsversammlung, bedankte sich bei den teilnehmenden Mitgliedern und 

verabschiedete diese. 

 

 
 

  Für die Richtigkeit: 
 
 

Neuried, 11.07.23                  
   

  Frank Huth, Protokollführer 


